

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti terhadap faktor-faktor yang mempengaruhi keefektifan belajar siswa pada mata pelajaran fiqih kelas X di MAN 18 Jakarta, Jl. Rawa bahagia No.6, RT.7, RW.4, Kec. Duren Sawit, Kel. Pondok Kopi, Kota Administrasi Jakarta Timur, peneliti dapat menyimpulkan, sebagai berikut:

1. Keefektifan belajar siswa kelas X di MAN 18 Jakarta Timur dipengaruhi oleh guru yang profesional dan disiplin dalam mengajar, kreatif, dan inovatif baik kegiatan belajar yang dilakukan secara *online* ataupun *offline*. Menggunakan metode belajar *discovery learning* , simulasi, dan demonstrasi untuk menumbuhkan sikap aktif siswa didalam kelas, mengenali karakteristik siswa sehingga tidak terlalu monoton, yakni dengan mencairkan suasana agar suasana kelas menjadi lebih nyaman, serta penggunaan media-media teknologi yang digunakan saat pembelajaran jarak jauh maupun tatap muka.
2. Motivasi belajar siswa yang tinggi dan disiplin menjadi faktor dari keefektifan belajar siswa kelas X di MAN 18 Jakarta. Dengan

strategi pembelajaran yang guru terapkan, yaitu adanya pre-test dan post-test dalam bentuk pertanyaan secara lisan yang diberikan guru secara acak dan presentasi siswa didalam kelas menjadi motivasi siswa untuk belajar terlebih dahulu sebelum kegiatan belajar di sekolah dilakukan.

3. Sarana dan prasarana yang memadai dalam semua proses pembelajaran termasuk pada mata pelajaran fiqih di MAN 18 Jakarta Timur baik pada saat pembelajaran jarak jauh maupun tatap muka, yaitu fasilitasikan ketersediaan beberapa tempat yang nyaman untuk bisa melakukan kegiatan demonstrasi atau praktik seperti: ruang multimedia, masjid, lapangan, ketersediaan manekin sebagai alat praktik, serta *zoom meeting* tanpa batasan waktu dan kuota belajar selama pembelajaran jarak jauh.
4. Lingkungan sekolah yang nyaman, bersih, rapih dan jauh dari bisingnya kendaraan meningkatkan konsentrasi dan otak bekerja lebih baik, kondisi lingkungan sekolah di MAN 18 Jakarta Timur memiliki lingkungan yang bersih, nyaman dan letak nya berada di lingkungan warga perumahan, seluruh ruangan kelas juga berada di lantai dua dan tiga serta letak perpustakaan yang berada di pertengahan penghubung antara gedung depan dan gedung belakang

yang menjadi salah satu faktor juga dari keefektifan nya belajar siswa kelas X.

B. Saran-Saran

Berdasarkan penelitian yang telah peneliti lakukan, maka saran yang dapat diberikan, sebagai berikut:

1. Ilmu teknologi dalam pendidikan akan terus berkembang, jadi terus manfaatkan dan kembangkan media-media teknologi dalam setiap proses pembelajaran untuk menciptakan inovasi dan kreatif dalam penggunaannya.
2. Pertahankan dan tingkatkan terus fasilitas sarana dan prasarana dalam mengoptimalkan keefektifan belajar siswa, kemampuan tenaga kependidikan dan pendidik, ciptakan inovasi belajar terhadap pelajaran fiqih itu sendiri, dan selalu kembangkan kemampuan dalam memanfaatkan fasilitas yang disediakan sekolah.